

# Dresdner Neueste Nachrichten

**Bezugspreise:** Bei freier Auslieferung und Post 2,00 RM.  
Schnellpost 1,00 RM. Postauslieferung monatlich 2,00 RM. Einzelabonnement 1,00 RM.  
**Einzelpreis 10 Apf.** außerhalb Groß-Dresden 15 Apf.

mit Handels- und Industrie-Zeitung

**Anzeigenpreise:** Grundpreis: die 1-spätige mm-Zelle im An-

zeigenteil 14 Apf., Stellengebühr und private  
Familienanzeigen 6 Apf., die 20 mm breite mm-Zelle im Tegelteil 1,10 RM.  
Postauslieferung: Dresden 1. Postamt 1 über Mengenpostamt D. Briefgebühr für Briefe  
angezeigt 10 Apf. einschl. Pecto. Zur Zeit ist Anzeigenpreisliste Nr. 4 gültig.

**Postanschrift:** Dresden-11, Postfach • **Herrn:** Ortsvertreter Sammelnummer 24601, Fernverleih 27981-27983 • **Telegr.:** Neueste Dresden • **Berliner Schriftleitung:** Berlin W. 35, Villoriastr. 1a; **Fernruf:** Kurfürst 9361-9366

**Redaktion:** Dresden 2060 • **Aufmerksamste Einladungen:** ohne Rückporto werden weder zurückgesandt noch aufbewahrt. — Im Falle höherer Gewalt oder Betriebsstörung haben unsre Redakteure keinen Einspruch auf Nachlieferung oder Gestaltung des entsprechenden Unterteils.

Nr. 15 x

Dienstag, 19. Januar 1937

45. Jahrgang

## Moskauer Drohungen gegen Frankreich

Rationale Truppen immer näher an Malaga — Englischer Besuch bei der deutschen Luftwaffe — Die Erinnerungsfeier in Lippe

### Machtprobe in Genf?

Telegramm unseres Korrespondenten  
H. Paris, 18. Januar

Die französische Regierung tritt heute erneut zu einem Ministerrat zusammen, der übermals in der Hauptstadt der Außenpolitik gewidmet sein soll. Am Dienstag treten nämlich der Außenminister Delbos und der Staatssekretär Bléon nach Genf zur Bündnisunterzeichnung ab. Auf der Tagordnung steht dort vor allem die Frankreich berührende Frage des Sandhausen-Vertrags von Alexandria. Bei dieser Gelegenheit aber werden, wie immer in Genf, die französischen Minister auch eine Reihe von wichtigen Verhandlungen über alle politischen Fragen haben, die zur Zeit aufkündigen. Das dabei Spanien und Sowjetrussland im Hintergrund stehen werden, ist klar.

Allmählich hat sich jetzt in Frankreich herumgesprochen, daß die ganze Marokkohebe der letzten Tage von den Moskauer Botschaft in Paris inszeniert worden war. Die folgten dieser Hebe und die Banken, zusammen die sie hervorruft, sind bekannt. In der Pariser Presse wird jetzt auch ganz offen das diplomatisch-strategische Ziel der Russen bei dieser Kampagne erfüllt. Frankreich wollte einen schweren Kampf zwischen Deutschland und den Westmächten erzwingen. Der Austausch der deutsch-französischen Erklärungen beim Neujahrsempfang in Berlin hat diese widersprochen.

In Moskau hatte man, wie die linksstehende "République" mitteilt, gewünscht, daß der Quai d'Orsay nicht nur die Einladung des spanischen Oberkommissärs in Marokko zum Besuch des spanischen Kolonialgebiets, sondern auch die feierliche Erklärung des Führers und Reichskanzlers als ausgenugend bezeichnet hätte. Dieses Verlangen sei aber von dem französischen Außenminister Delbos, der im zwischen vom Krieg zurückgekehrt war und dem Unterstaatssekretär Bléon die Leitung der Geschäfte und der Hand genommen hatte, zunächst abgelehnt worden. Moskau antwortete nunmehr darauf mit strömendem Geschütz und licht die Franzosen mit einer Rändigung des Sowjetpalastes in Schieden zu vertreiben, denn man weiß in Moskau, daß zahlreiche nichtkommunistische Franzosen infolge ihrer völlig unüblichen Angst vor Deutschland an diesem Sowjetpalast festhalten möchten.

Wie der "Tempo" in einem ausführlichen Bericht und Moskau meldet, sind die roten Machthaber im Kreis über diese Aktion auf höchste erbost. Der Vertreter des "Tempo" berichtet, daß in den mächtigen Moskauer politischen Kreisen mit besonderer Bedeutung des Gedankens erwartet werde, daß französisch-russische Feste einer Revision zu unterziehen,

wenn ihn nicht gut zu kündigen. In diesem Falle habe Russland die französische Regierung und damit indirekt auch England die Frist gegeben, daß es für den Status quo in Westeuropa einzutreten. Die beiden Länder hätten sich aber nicht nur die Füße gegeben, um eine Zusammenarbeit mit Sowjetrussland aufzustrebend, sondern sie hätten darüber hinaus seit 1935 ihre strategischen Positionen darauf geschwächt, daß eine ganz neue Lage in Westeuropa entstanden sei. Frankreich, so behauptet man in Moskau, sei heute "von faschistischen Staaten eingekreist". Das Bündnis verlorere damit für Moskau sehr an militärischem Wert. Dazu kommt, daß Frankreich seine letzten Verbündeten in Mitteleuropa durch ungünstige Handlungen verletzt oder durch Versuche zur Einleitung von Verhandlungen mit "Berlin" vor den Kopf gestoßen habe. Schlimmer sei noch, daß Frankreich den Polen eine Kneipe gewährt habe, ohne Russland zu befragen und ohne von Polen die nötigen Garantien zu verlangen. Damit habe sich Frankreich "hineinlegen" lassen. Das Schlimmste aber sei

die mögliche Haltung Frankreichs im spanischen Bürgerkrieg.

Frankreich lasse „aus durch vor einem europäischen Krieg sich auch von Afrika abscheiden und seine inneren Mobilisierungslinien vom Faschismus bedrohen“. In der ungewöhnlichen Wachspuppe, die augenscheinlich der „internationale Faschismus“ untersteht, hätten sowohl England wie vor allem Frankreich Platz verloren. Sowjetrussland selbst aber sei es müde, die westeuropäischen Demokratien allein zu verteidigen, und es werde sie daher schließlich legen. Endes sich selbst überlassen müssen. Da die roten Machthaber von Moskau ähnliche Gedankengänge auch

### Görings Rede in Rom

Der Generaloberst wird begeistert gefeiert — Der Besuch bei der Deutschen Kolonie

Telegramm unseres Korrespondenten

9. Rom, 18. Januar

General Göring hat, was er in seiner Ansprache als eine Selbstverständlichkeit bezeichnete, die italienische Hauptstadt nicht verlassen, ohne den Deutschen Raum in ihrem neuen Heim einen Besuch abgestattet zu haben. Mit welcher Freude dieser Besuch aufgenommen wurde, zeigte die Menge der Menschen, die am Sonntagabend die Nähe des Heims über deren Haussungsstraße hinweg läuft, und die gute Stimmung, in der die Zeit des Kriegs durch Gesänge abgelöst wurde. General Göring, der mit einem wahren Sturm des Beifalls begüßt wurde, sprach in seiner Rede von den besonderen Aufgaben, die den Auslandsdeutschen zufallen, und von der besonderen Bedeutung der Ausländer, Deutschland in einem Lande zu repräsentieren, das politisch und seatisch Deutschland so nahe steht wie das heutige Italien. Göring's Worte haben läufig den starken Eindruck wieder, den er im Laufe seines Romapage eindrückt. Deutschland wollte einen schweren Kampf zwischen Russland und den Westmächten erzwingen. Der Austausch der deutsch-französischen Erklärungen beim Neujahrsempfang in Berlin hat diese widerstreit.

In seiner Ansprache kam General Göring auf die Rechten kleiner Schwach und Selbstverniedrigung Deutschlands zu sprechen, aus der der Führer das deutsche Volk herauftreibt hat. Es sei das Verdienst des Führers, in einer Zeit, als jeder alles zu verachten scheint, die Faust entzündet und mit starker Hand die lodernde Flamme zum Himmel erhoben zu haben.

Immer deutlicher sehe man die große Frage, die Europa in zwei Lager teile: Ein wieder Anklage, daß

Europa in zwei Lager teile: Ein wieder Anklage, daß

so wie in Italien, Europa einstehen und

gegenüberstehen, so hat in Italien, Europa einstehen und

gegenüberstehen,